

Saariviera startet - neues Highlight am Saarufer in Merzig öffnet morgen

Merzig · Strandfeeling direkt am Saar-Ufer gibt es ab Samstag in der Kreisstadt Merzig. Dann eröffnet die Saariviera – eine maritime Beachbar mit Bootsverleih und Strandkörben. Worauf sich die Besucher freuen können.

30.05.2025





Von Jana Rupp
Reporterin

Vorbeiziehende Schiffe, kreisende Möwen und schnatternde Enten, Nilgänse und Schwäne prägen das Bild des Saarufers in Merzig (Landkreis Merzig-Wadern), wo ein breiter Pfad Platz für Spaziergänger und Fahrradfahrer bietet. Der Ort bietet bereits vieles, was Liebhaber des maritimen Flairs schätzen. Und doch fehlte bisher auf der gesamten Strecke ein Platz zum Verweilen und Genießen – zumindest auf der Seite der Innenstadt. Das soll sich nun ändern. Am Samstag eröffnet nur wenige Meter hinter dem Merziger Stadtpark die neuste Attraktion der Kreisstadt: die Strandbar Saariviera direkt an der Saar. Mit Liegestühlen, Strandkörben, kleiner Theke und einem Verleih für führerscheinfreie Motorboote soll hier in den Sommermonaten echtes Urlaubsfeeling entstehen.

Maritime Strandbar Saariviera mit Bootsverleih öffnet in Merzig

Als Betreiber hinter dem Projekt stecken zwei in Merzig wohlbekanntere Köpfe, nämlich die Brüder Stefan und Christof Spangenberg, die unter anderem die Maisalm auf der gegenüberliegenden Saarseite betreiben und den Merziger Weihnachtsmarkt ausrichten. Die Idee dazu sei von der Stadt gekommen, die schon länger darüber nachgedacht habe, die Saar stärker touristisch zu bespielen.

„Wasser hat Leute schon immer angezogen, und wir haben das Glück, dass wir den Fluss direkt vor der Tür haben“, erklärt Stephan Fandel, der den Kultur-, Sport- und Tourismusbereich der Kreisstadt Merzig verantwortet. In Kooperation mit der Delphin Tec Schiffstechnik GmbH, die unter anderem als Bootsverleih-Saar in Dreisbach Boote und Stand-Up-Paddles anbietet, sei das Konzept für Saariviera entstanden. Als die Stadt daraufhin die zuvor in privater Hand befindliche bestehende Steganlage vor rund zwei Monaten gekauft hat, sei die Planung endgültig losgegangen.

Mit dem führerscheinfreien Motorboot von Merzig nach Dillingen

An dem Steg, der in den vergangenen Wochen in einem strahlenden Blau gestrichen und um einige Meter erweitert wurde, sollen zukünftig die führerscheinfreien Motorboote mit Platz für bis zu sieben Personen ablegen. Acht Boote wird es zunächst geben, wobei Besucher zwischen drei verschiedenen Varianten wählen können. „Ich denke, dass hier mit den Booten ein ganz anderes Feeling entsteht. Wenn man selbst das Boot auf der Saar fährt, ist das schon so ein bisschen Urlaub“, findet Fandel.



Ab Samstag heißt es Starndfeeling pur am Saarufer in Merzig. Dann wird die maritime Strandbar mit Bootsverleih namens Saariviera eröffnet. Die Betreiber Christof und Stefan Spangenberg (von links), Oberbürgermeister Marcus Hoffeld und Stephan Fandel, Leiter Kultur, Sport und Tourismus der Kreisstadt, erklären was die Besucher erwartet.

Foto: Jana Rupp

Vom Prinzip und den Kosten her funktioniert der Bootsverleih wie der in Dreisbach. Eine Stunde Fahrt kostet ab 30 Euro aufwärts. Wie Stefan Spangenberg erklärt, können die Besucher bis zur Staustufe Merzig oder bis zur Staustufe Dillingen schippern. „Da ist man hin und zurück circa zwei Stunden unterwegs.“ In Zusammenarbeit mit Radwerk Saar wird an den Boots- auch ein Fahrradverleih angegliedert.



„Absoluter Gewinn für die Stadt“

Zudem wird es gegenüber der Steganlage eine maritime Strandbar mit rund 80 Liegestühlen und vier Strandkörben geben, wo sich Besucher niederlassen können. Aus dem blau-weißen Holzhüttchen heraus werden dann kleine Snacks und Getränke ausgegeben. Für Strandatmosphäre sorgen hier beispielsweise dekorative Kordeln und Fahnenmaste, die man von der Straße aus erkennen kann.

Bauliche Veränderungen dürften aufgrund des Hochwasserschutzes nicht gemacht werden. „Unsere Vision ist, dass wir hier einen schönen Platz für die Bevölkerung haben – mit Strandfeeling“, sagt Stefan Spangenberger. Vorstellbar für ihn wäre auch eine Symbiose zwischen der Maisalm auf der gegenüberliegenden Saarseite und Saariviera. „Es kommen ja auch Leute von weiter her. So können sie an beiden Standorten einen tollen Tag verbringen.“

Oberbürgermeister Hoffeld: „Die Leute warten darauf“

Das begrüßt auch Oberbürgermeister Marcus Hoffeld. „Für die Touristen ist das ein zusätzlicher Anreiz und beide Orte sind nicht weit voneinander entfernt.“ Für ihn ist die neue Attraktion ein „absoluter Gewinn für die Stadt“. Dass es neben dem Bootsverleih auch die Möglichkeit für Fahrradfahrer und Spaziergänger gibt, etwas am Ufer zu trinken und sich hinzusetzen, hebt er ebenfalls positiv hervor.

In den vergangenen Tagen sei Hoffeld schon häufig auf die Neueröffnung der Strandbar angesprochen worden, wie er erzählt. „Die Leute warten darauf, und ich glaube, dass das hier sehr erfolgreich wird.“

Die Strandbar Saariviera eröffnet an diesem Samstag, 31. Mai, um 10 Uhr. Tom Sparrow wird zudem am Eröffnungstag ab 16 Uhr auf dem Hausboot für Piraten-Stimmung sorgen. Wie der Betreiber erklärt, empfiehlt es sich grundsätzlich, im Voraus eine Bootstour über die Homepage www.saariviera.de zu reservieren. Künftig sollen die Strandbar und der Bootsverleih jedes Jahr von April bis Oktober ab 10 Uhr bis voraussichtlich 22 Uhr geöffnet sein. Die Merziger Stadthalle bietet genügend Parkmöglichkeiten und an der Strandbar werden Toiletten zur Verfügung stehen.